

Les Doctoriales des Lettres et des Sciences Humaines

Faculté des Lettres et des Sciences Humaines Aïn Chok Université Hassan II de Casablanca

Les 13 et 14 mai 2025

Dans le cadre de son engagement à promouvoir la recherche scientifique et à soutenir le développement des compétences de recherche et académiques des doctorants, la Faculté des Lettres et des Sciences Humaines Aïn Chock organise les Journées Doctorales les mardi 13 et mercredi 14 mai 2025. Cet événement, qui se déroulera sur deux jours, vise à offrir une plateforme académique permettant de réunir les doctorants, les enseignants-chercheurs et des experts de divers domaines des sciences humaines et sociales.

L'organisation de cet événement scientifique s'appuie sur les principes suivants :

- 1. Favoriser le renforcement de la recherche scientifique : Les Journées Doctorales constituent une opportunité clé pour promouvoir la culture de la recherche scientifique et encourager l'avancement des travaux académiques. Elles permettent aux doctorants de présenter leurs projets de recherche et de les échanger avec leurs pairs ainsi qu'avec les enseignants-chercheurs.
- 2. Créer un réseau de recherche entre doctorants et chercheurs : Cet événement offre l'opportunité de tisser des liens professionnels et académiques entre les doctorants et les enseignants-chercheurs, facilitant ainsi la collaboration entre différentes équipes de recherche et laboratoires. Il permet également aux doctorants de découvrir des projets de recherche similaires ou complémentaires aux leurs, renforçant ainsi l'intégration scientifique entre les diverses disciplines.
- 3. Diversité des thématiques de recherche : La Faculté des Lettres et des Sciences Humaines, qui regroupe plusieurs laboratoires scientifiques dans des domaines tels que la linguistique, l'histoire, la géographie, la littérature ainsi que les sciences humaines et sociales, offre une occasion unique de débattre des différentes problématiques et axes de recherche dans ces divers domaines. Cette diversité permet d'enrichir la compréhension des doctorants des multiples champs de savoir et de favoriser les liens interdisciplinaires.
- 4. Amélioration des compétences en présentation et en discussion : Présenter leurs recherches devant un public académique offre aux doctorants l'opportunité de perfectionner leurs compétences en communication et en présentation, tout en développant leur aptitude à interagir de manière critique et à tirer profit des retours constructifs formulés lors des sessions.
- 5. Souligner l'importance de la recherche appliquée : Les Journées Doctorales mettent également l'accent sur les recherches proposant des solutions pratiques ou des études de terrain en réponse aux problématiques sociales. Cet aspect constitue une occasion de

connecter la recherche académique aux réalités sociales et économiques, et de présenter des contributions scientifiques en lien avec les enjeux sociétaux actuels.

6. **Promouvoir l'excellence académique** : Les Journées Doctorales incitent les doctorants à se distinguer par l'innovation et l'excellence de leurs recherches, en leur offrant l'opportunité de découvrir les expériences d'autres chercheurs et d'échanger des connaissances avec des experts aguerris.

Axes de Recherche

Les axes de recherche traitent de problématiques contemporaines et essentielles, visant à encourager le débat scientifique et à approfondir les investigations sur des sujets mêlant théorie et pratique, tout en examinant les défis auxquels les sociétés modernes sont confrontées et en proposant de nouvelles pistes pour les surmonter.

- 1. Le discours et la langue
- 2. La transition numérique, la formation et les médias dans le contexte des transformations sociales
- 3. Environnement, territoire, population et enjeux du développement durable
- 4. L'intelligence artificielle dans les sciences humaines et sociales
- 5. Le patrimoine matériel et immatériel et les questions identitaires
- 6. Les changements sociaux et les inégalités
- 7. Psychologie et bien-être santé

Langue des interventions

Les doctorants ont la possibilité d'utiliser l'arabe, le français ou l'anglais pour leurs interventions.

Les résumés et textes à soumettre

Nous invitons tous les doctorants intéressés à soumettre leurs résumés avant le 31 janvier 2025. Les textes complets des interventions sélectionnées doivent être envoyés avant le 31 mars 2025.

Les résumés ne doivent pas dépassés 300 mots (sans les références).

Publication

Les interventions exceptionnelles présentées lors des Journées Doctorales seront publiées dans la revue en ligne *Manarat*.

Hébergement des participants

Les organisateurs veillent à offrir un hébergement pour les participants durant deux nuits pendant la période de l'événement.

Adresse email pour les contacts :

doctoriales@flshac.ma